

Le canton de Brome fut concédé par le général Prescott, le 18 août 1797, à Asa Porteo.

Voyez STATE PAPERS LOWER CANADA : 1796—Q. 75—1, pp 207, 234 ; 1799, Q. 83, p. 143 ; 1800, Q. 84, p. 259 ; 1886, Q. 100, p. 86 ; 1807, p. 29, Q. 103. —

Le Canadien en 1810. (I, IV, 35.)—LE CANADIEN, en 1810, était imprimé dans la maison portant les nos 20, 22, 24, rue Ferland, originellement nommée Saint-François. Cette maison est aujourd'hui occupée par Louis de Gonzague Baillairgé, avocat (no 20), par sa nièce, veuve de James Cannon, avocat (no 22), et par M. Raymond (no 24). Cette dernière partie est celle où se trouvait l'imprimerie qui occupait aussi le bas des nos 20 et 22.

Cette maison appartenait en 1810, à François Baillairgé, architecte, peintre et statuaire, l'oncle de Louis de Gonzague Baillairgé. Elle est encore la propriété de la famille Baillairgé.

Le 17 mars 1810, sir James Craig, gouverneur-général du Canada, fit saisir le matériel du CANADIEN et emprisonner son propriétaire et son rédacteur parce que ce journal avait publié une poésie, œuvre de Pierre-Florent Baillairgé, mon grand-père, dans laquelle les actes du gouvernement étaient assez sévèrement censurés.

Cette poésie commençait ainsi :

Quand oserez-vous donc chasser,
Peuple, cette canaille
Que le gouverneur veut payer
A même notre taille.

G. F. BAILLAIRGÉ

Cantique de Noël. (I, IV, 36.)—NOUVELLE AGRÉABLE, UN SAUVEUR ENFANT NOUS EST NÉ, etc., etc., est un cantique que j'ai souvent entendu chanter dans les églises de campagne, en France.

Il doit remonter au commencement de ce siècle, car dans un volume intitulé : NOUVEAU RECUEIL DE CANTIQUES A L'USAGE DU DIOCÈSE DE QUÉBEC, imprimé en 1819, à la Nouvelle imprimerie, Halle des Francs-Maçons, à Québec, ce cantique est donné comme étant de création récente.

DANS CETTE ÉTABLE QUE JÉSUS EST CHARMANT, etc., que l'on chante beaucoup aussi dans les églises de campagne, en France comme au Canada, semble être d'origine plus ancienne.

P. de C.

Bibaud, jeune, dans son TABLEAU HISTORIQUE DES PROGRÈS MATÉRIELS ET INTELLECTUELS DU CANADA, réclame pour l'abbé Painchaud, fondateur du collège de Saint-Anne de LaPocatière, la paternité du cantique NOUVELLE AGRÉABLE. D'après le même auteur, NOUS VOUS INVOQUONS TOUS serait l'œuvre de l'abbé Boucher Belleville, auteur d'un RECUEIL DE CANTIQUES A L'USAGE DES MISSIONS.

P. G. R.